

DOCTORADO EN CIENCIAS HUMANAS

Seminario: Territorios de la diferencia. Abordajes sobre género, minoridad, etnicidad y raza desde la antropología histórica

Período: **Primer cuatrimestre 2024**

Carga horaria: **32 hs.**

Frecuencia del dictado: **semanal**

Días y horarios de cursada: **viernes de 10 a 14**

Fechas de dictado: **26 de abril- 3, 10, 17, 24, 31 de mayo - 7 y 14 de junio**

Carrera/s para las que se dicta la asignatura: **Doctorado en Ciencias Humanas**

Líneas del LICH con que articula: **Estudios latinoamericanos Derechos humanos, género, infancias y juventudes.**

Áreas temáticas: **antropología histórica - estudios coloniales - estudios de género - metodologías comparada**

Modalidad: **virtual sincrónica.**

Contacto/s: **doctorcshumanas@unsam.edu.ar**

Docente:

Dra. Laura Aylén Enrique

Dra. Bettina Sidy

Resumen (200 palabras)

El seminario propone reflexionar sobre los préstamos, las influencias y las convergencias que articulan a la Antropología y a la Historia con un doble objetivo. En principio busca explicitar las formas que este diálogo interdisciplinar ha adquirido de manera reciente en América Latina, para luego problematizar aspectos metodológicos, epistemológicos y teóricos que atraviesan a la Antropología Histórica en su análisis sobre género, minoridad, etnicidad, raza y territorio. Para ello, esta propuesta abreva en los estudios coloniales tanto andinos como rioplatenses y en el tratamiento que desde allí se les da a las categorías mencionadas y los debates que éstas suscitan. De esta manera nos proponemos que los estudiantes reconozcan los procesos de generación y legitimación de las diferencias en relación con las categorías de género, etnicidad y territorio. Entendemos que reflexionar en torno a estas nociones a partir de los contextos señalados permite, al mismo tiempo que las sitúa en un tiempo y espacio que les son propios, abordar sus trayectorias y su devenir histórico.



El seminario está organizado en cinco unidades que invitan a recorrer de manera crítica diversos enfoques en torno a los tres ejes principales planteados (género y minoridad, etnicidad y raza, territorio) enmarcados en una trama de abordajes teórico-metodológicos interdisciplinarios que pensamos desde la Antropología Histórica.

Palabras clave (indique 5):

Antropología Histórica - género e infancias- racialización - cono sur americano- etnicización

CV abreviado del/la/los/as docente/s:

Bettina Sidy es Doctora en Antropología (UBA) y Magíster en Escritura Creativa (UNTREF). Se desempeña como docente en la licenciatura de Historia de la UNSAM y como Investigadora adjunta en el CONICET, con lugar de trabajo en el LICH-UNSAM. Se especializó en el área de la Antropología Histórica y en particular en los estudios relativos a la región rioplatense a lo largo del siglo XVIII. Su investigación doctoral trató sobre la ciudad de Buenos Aires y los vínculos entre espacio, política y sociedad en la colonia. En los últimos años sus investigaciones abordan temas relativos a la corporalidad, la justicia, el género y la familia. Integra diversos espacios de investigación y ha publicado numerosos artículos en revistas y publicaciones locales y extranjeras. Forma parte de diversos proyectos de investigación financiados por la UBA, el FONCyT y la Escuela de Humanidades de la UNSAM, así como también colabora con redes editoriales nacionales y extranjeras.

Laura Aylén Enrique es Doctora de la Universidad de Buenos Aires en el área de Antropología, así como también licenciada y profesora de dicha disciplina por la misma institución. Se desempeña como investigadora asistente del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas en el Centro de Investigaciones Sociales (CONICET-IDES). Sus investigaciones se centran en los procesos de construcción del pasado y las políticas estatales de gestión patrimonial y ordenamiento territorial de la región pampeano-patagónica argentina en relación con el periodo colonial tardío. Integró equipos docentes de seminarios de grado y posgrado, y publicó los resultados de sus estudios en revistas especializadas nacionales e internacionales, capítulos de libros y eventos científicos. Participa de diferentes proyectos de investigación subsidiados por la UBA, el CONICET y la ANPCyT, y forma parte de redes y programas de estudios de escala regional y binacional.